

ARDÈCHE Chambre d'agriculture

La Conf' officiellement aux commandes

Plus d'un mois après les élections de la Chambre d'Agriculture de l'Ardèche, mardi 4 mars s'est tenue la session d'installation de son nouveau bureau.

Les élus ont désigné Aurélien Mourier de la Confédération paysanne comme président au premier tour avec 18 voix, contre 17 pour la Fédération nationale des syndicats d'exploitants agricoles (FDSEA) et des Jeunes agriculteurs (JA). « On a été élu au premier tour à la majorité absolue. Certes de justesse mais dans beaucoup de chambres, deux voire trois tours sont nécessaires » précise le nouveau président pour qui « c'est plutôt réconfortant ».

L'installation de la Conf' à la tête de la chambre d'agriculture marque un tournant et annonce des changements importants dans la politique agricole du département. Le syndicat majoritaire met l'accent sur le pluralisme, la transparence et la co-construction, notamment en ouvrant le bureau à des représentants des syndicats minoritaires. La Coordination Rurale et la CFDT (qui représente les salariés) ont accepté contrairement à la FDSEA/JA. « Nous aurions préféré une installation qui se déroule en meilleurs termes. Ce n'est pas ce qu'il s'est passé. On le regrette. Aujourd'hui, l'objectif est de co-construire le projet stratégique de la chambre d'agriculture avec l'ensemble des forces en présence » poursuit le nouveau président qui reste confiant quant au recours déposé par la FDSEA au tribunal administratif de Lyon.

Décentralisation et proximité

Le nouvel exécutif envisage de renforcer la présence de la chambre sur les territoires et développer les projets locaux : « On souhaite une communication propre de la chambre d'agriculture et se rapprocher des agriculteurs en ayant des décentralisations, en utilisant beaucoup plus les antennes

territoriales » insiste Aurélien Mourier.

Le revenu des paysans, LA priorité de la Conf'

Et un des premiers chantiers sur lequel le bureau veut travailler est l'amélioration du revenu des agriculteurs. « C'est crucial. On ne peut pas renouveler les générations si on n'a pas de revenus. On va travailler cette question pour analyser comment se constitue le revenu dans les fermes, comment certaines exploitations ont du mal à fonctionner, on veut explorer les voies d'amélioration notamment en regardant les économies d'échelle mais aussi la « déséconomie » d'échelle puisque parfois, produire plus ne permet pas d'avoir plus de revenus. Augmenter la production et les rendements n'est pas toujours la seule voie. C'est ce qu'on veut connaître précisément. Nous voulons aussi peser sur les décisions nationales voire européennes qui influencent notre revenu » poursuit Aurélien Mourier.

Changements de braquet sur l'eau ?

La position de la nouvelle présidence sur l'eau est moins radicale que celle de la FDSEA. La Confédération paysanne insiste sur la nécessité d'une réflexion sur le partage de la ressource en eau entre les différents utilisateurs (agriculture, environnement, etc.). « Ce qui nous différencie probablement d'autres politiques, c'est qu'on souhaite une vraie réflexion sur le partage de cette ressource indispensable. On ne peut pas prélever ce qui va au-delà de la quantité prélevable pour un bon fonctionnement des écosystèmes ». Bien que le nouveau syndicat majoritaire reconnaîsse l'importance de l'irrigation pour certaines filières, il se montre prudent vis-à-vis de l'accaparement de l'eau au profit de quelques-uns et



L'installation de la Confédération Paysanne à la tête de la Chambre d'Agriculture de l'Ardèche marque un tournant et annonce des changements importants dans la politique agricole du département.

prône une gestion en commun de la ressource.

Cohabiter avec le loup ?

Si la FDSEA/JA souhaite l'extermination du loup, la Conf' marque là encore, sa différence en estimant qu'il faut faire avec le cadre de la loi : « Cette espèce est protégée. On n'a absolument pas le droit de dire qu'on va la détruire. On sait que c'est difficile de travailler avec le loup alors il faut tout faire pour préparer au mieux les éleveurs à la réalité de la présence permanente du loup dans le département » indique Aurélien Mourier qui insiste sur l'importance de l'anticipation et de la mise en place de mesures de protections pour éviter des situations dramatiques.

Enfin, les membres du bureau quitteront leurs responsabilités au sein du syndicat afin de « consacrer toute leur énergie à la chambre d'agriculture et de travailler pour tous les agriculteurs ». Cela vise, selon le président, « à éviter toute contumace des rôles et à garantir l'impartialité de la chambre consulaire ».

Une charte éthique dans quelques mois

Le nouvel exécutif veut instaurer un climat de confiance et de sérenité au sein de l'établissement : « On veut que ce soit un lieu où on peut travailler sereinement et où les 70 collaborateurs se sentent bien. Ça va se faire notamment par la constitution d'une charte éthique avec les syndicats de salariés ». La Conf' prévoit également une approche progressive en

commençant par comprendre le fonctionnement actuel des services avant d'apporter, éventuellement, des changements. « On ne veut pas chambouler les équipes. Notre syndicat fonctionne toujours en collaboration étroite avec nos salariés et nos animateurs. On souhaite que ce soit la même chose au sein de la chambre » assure Aurélien Mourier.

Liste des membres du bureau

- **Président :** Aurélien Mourier - Éleveur Chèvres laitières, vaches allaitantes et porcs/Vin-Praux
- **1^{re} Vice-Présidente :** Florence Leriche - Vigneronne en cave particulière/Fruits - Glun
- **2^e Vice-Président :** Firmin Brivet-Naudot - Éleveur chèvres laitières, porcs et vaches allaitantes - Rompon
- **3^e Vice-Présidente :** Lynda Bouet - Éleveuse Brebis allaitantes - Barnas
- **4^e Vice-Président :** François Jouffre - Éleveur Vaches laitières - Cros-de-Géorand
- **Secrétaire générale :** Lucile Fo-
- rot-Rostoll - Petits fruits/Châtaignes/Céréales/Vaches - Desaignes
- **1^{er} Secrétaire adjoint :** Régis Gonnet - Viticulteur en cave coopérative/Fruits - Glun
- **2^e Secrétaire adjointe :** Laure Colombo - Vigneronne en cave particulière - Saint Peray
- **3^e Secrétaire adjoint :** Nathan Crain - Maraîcher - Aubenas
- **4^e Secrétaire adjoint :** Gilles Jouve (Liste Coordination Rurale) - Éleveur de vaches laitières - Quintenas
- **5^e Secrétaire adjoint :** Thierry Bro (Liste CFDT) - Salarié de la Fédération départementale de la Chasse